



Ensayo

**“CONCEPTO DE DISEÑO DE TESIS”
INVESTIGACION BASICA
ING. ANGELA ZABALETA VILLATORO**

PRESENTA LA ALUMNA:

PASIÓN POR EDUCAR
JENNIFER LIZBETH AGUILAR SOLIS

**3ER CUATRIMESTRE GRUPO “A” TRABAJO SOCIAL Y
GESTION COMUNITARIA.**

FRONTERA COMALAPA CHIAPAS

26 DE JUNIO DEL 2020

INTRODUCCION

El Diseño de Tesis es una programación coherente y lógica, de una serie de actividades que permiten dar sentido y contenido a la investigación, en la que se sustenta la Tesis.

Este ensayo tiene como finalidad de dar a conocer el tema de Diseño de Tesis, elaborar un modelo de diseño de tesis es algo fundamental ya que se refiere a todo el proceso de realización y a su evaluación, razón por la cual hablaremos sobre su importancia y los elementos que debe contener una tesis.

CONCEPTO DE DISEÑO DE TESIS

Quezada (1991) menciona

“El diseño de la Tesis, como parte inicial del proceso de investigación, tiene la finalidad de elaborar un cuerpo teórico consistente y científico que sirva de fundamento para identificar los problemas a investigarse, formular las hipótesis y señalar los procedimientos operativos que hagan posible su posterior demostración”(p.11)

Estoy de acuerdo con lo que menciona Quezada ya que el diseño de tesis es una parte fundamental en el proceso inicial de investigación, un diseño bien estructurado nos permite no solamente el éxito si no también una buena eficacia de los resultados, el diseño nos permite de alguna manera u otra poder pronosticar con claridad el nivel de posibilidad para sintetizar el trabajo de tesis. Prácticamente la tesis es un trabajo de investigación sistemática y exhaustiva acerca de un tema que es elegido por el investigador , en la mayoría de los sistemas de educación formal es un paso obligatorio para poder obtener un título universitario de grado o posgrado , y esto va dependiendo del rango que se quiera alcanzar , como las licenciaturas ,los doctorados y los posdoctorados , entonces es muy necesario poder conocer muy bien sus bases y su diseño para llegar a realizar un buen trabajo.

Selltiz (1965) Afirma

“Muchos estudios exploratorios tienen como objetivo la formulación de un problema para posibilitar una investigación más precisa o el desarrollo de una hipótesis. Un estudio exploratorio puede tener, sin embargo, otras funciones: aumentar la familiaridad del investigador con el fenómeno que desea investigar por medio de un estudio más consecuente y mejor estructurado, o con el marco en el que proyecta llevar a cabo tal estudio; aclarar conceptos; establecer preferencias para posteriores investigaciones; reunir información acerca de posibilidades prácticas para llevar a cabo investigaciones en marcos de vida actual. (p.69)

Estoy totalmente de acuerdo, ya que los estudios exploratorios se realizan por el cuestionamiento de una pregunta, que se obtiene la posibilidad de llevar a cabo una investigación más compleja con mayor profundización de un tema que nosotros deseemos realizar.

Taborga (1982) Menciona

Es importante que la elección sea la más adecuada desde el punto de vista personal, porque “así se evitan problemas frecuentes en algunos estudiantes, tales como: cambiar constantemente de tema por imposibilidad de acceso a las fuentes de conocimiento; desorientación, ya porque el problema o el tema sean difíciles o porque se ignore el verdadero contenido: la desorientación al sentirse incapacitado para seguir la tarea que se impuso; y la consiguiente pérdida de tiempo.(p.39)

Pienso que la elección de un tema de tesis puede ser uno de los momentos más difíciles que uno como estudiante puede enfrentar en el trayecto, no solamente porque se trata de una etapa definitiva de nuestra carrera en donde tenemos que demostrar nuestro potencial académico, sino porque debemos crear un trabajo donde se represente un aporte a la asignatura y que pueda servir como inspiración tanto como estudiantes como profesionales, Elegir un tema de tesis adecuado es un punto clave si queremos realizar un trabajo de excelencia, para ello nos menciona una serie de pasos para poder elegir nuestro tema de una manera más sencilla y eficaz , es necesario que nosotros tengamos en cuenta en realizar estos conceptos , primero que nada la problematización esto nos ayudara a tener un buen análisis con la realidad a partir de la experiencia personal y profesional , lo segundo es que

tenemos que preguntarnos si este tema es de nuestro interés y si hay suficiente información para poder llevarla a cabo ,también debemos de consultar fuentes bibliográficas y por supuesto preguntarle a expertos o profesionales en el tema , si seguimos este proceso hay una alta probabilidad de que nos sea efectiva.

Conclusión

Llegue a la conclusión de que el diseño de tesis es algo primordial que debemos de tener en cuenta al momento que lleguemos a elaborar nuestra tesis, ya que esto implica un trabajo intelectual de gran dedicación y de alta capacidad de abstracción y análisis. La tesis es una oportunidad valiosa para utilizar lo aprendido en la carrera, pero no como una mera exposición de saberes adquiridos, sino como la puesta en práctica de la capacidad adquirida para proponer soluciones a través de un método de comunicación específico.

REFERENCIA BIBLIOGRAFICA

QUEZADA M. "Guías y Formularios para la elaboración de Diseños de Tesis". IDIS. Universidad de Cuenca. Cuenca. 1991

SELLTIZ C. et. Al. "Métodos de Investigación en las Relaciones Sociales". Ed. Rialp S. A. Madrid. 1965

TABORGA, H. "Cómo hacer una Tesis". Editorial Grijalbo, México. Primera edición. 1982